

DIARIO DE LA MARINA

Periódico Independiente

AÑO XLVI

Redacción y Administración: Pelagos, 3, entlo. dcha.-Tel. 2.831

Madrid Sábado 31 de Enero de 1914

DOS EDICIONES DIARIAS

Número 13.853

LA OBRA DE GRECIA

Triunfos de la organización

Los periódicos de Atenas comienzan a publicar datos oficiales sobre las fuerzas movilizadas por el pequeño reino en sus dos guerras sucesivas con Turquía y Bulgaria, así como el botín cogido á sus enemigos.

El Ejército heleno, merced á una organización económica y bien estudiada, tenía al comenzar la primera campaña 116.000 combatientes con 162 cañones, y le fueron incorporados hasta 282.000 reservistas, lo que arroja un total de 398.000 hombres sobre las armas.

Si recordamos que Grecia sólo cuenta con dos millones y medio de habitantes, se comprenderá la magnitud del esfuerzo realizado, llevando al campo de batalla la SEXTA PARTE de sus pobladores para tomar parte en una lucha que representaba el porvenir de la Nación.

Una conducta semejante nos haría disponer á los españoles de tres millones de soldados, cifra que sale de los límites de la posibilidad, á primera vista, pero que es el resultado exacto de una operación aritmética, tomando los datos en números redondos y por defecto, porque la población de España es superior á diez y ocho millones.

A ese ejército supieron unir los griegos una división naval completa y bien preparada, que tuvo en jaque á la vetusta escuadra otomana, y la embotelló en los Dardanelos sin permitirle asomar al Egeo, cuyas aguas fueron dominadas en absoluto por el pabellón de Grecia.

Los frutos de esos enormes sacrificios son demasiado evidentes para que sea preciso encomiarlos.

El bello país de los recuerdos, cuna de una civilización incomparable, estaba muerto; y después de sufrir atropellos, humillaciones y una verdadera esclavitud, sólo conservaba un vestigio de existencia porque así convenía al equilibrio del Mediterráneo.

De otro modo, hubiese sido fácil presa de los turcos en la época que el imperio mantenía su poder en el Oriente de Europa.

Hoy posee Grecia una personalidad propia, ha libertado á miles de sus compatriotas, ha rectificado sus fronteras, sus aguas están libres para su comercio, y lleva camino de realizar sus aspiraciones restaurando su dominio sobre las hermosas islas que en otro tiempo fueron suyas.

La raza helena ha demostrado en los combates que conserva el vigor de sus antepasados, y que si se ha visto humillada y envilecida en época reciente, la causa fué tan sólo un régimen torpe y una organización militar defectuosa.

No es el caso de Grecia una novedad en la Historia.

La Prusia del gran Federico fué destrozada en Jena por no tener tropas bien organizadas. Polonia desapareció del mapa, á pesar del heroísmo de sus hijos, cuando no pudo presentar á sus enemigos fuerzas de cohesión suficiente.

Turquía ha ido de derrota en derrota desde que sus huestes fueron una masa informe, no obstante el legendario valor del musulmán á la vista del pabellón de la Media Luna.

Y á qué buscar ejemplos fuera de casa. Hagamos examen de conciencia y veamos dónde nos han traído nuestros desarreglos orgánicos en los asuntos militares y navales.

La victoria ha sido siempre fiel compañera de los que supieron prepararla, y ha vuelto la espalda á los que no merecían por su imprevisión los laureles y el bienestar que ella guarda para los que trabajan, piensan en el porvenir y emplean á tiempo sus recursos, sin escasear sacrificios que luego obtienen espléndida recompensa.

Telegramas de la costa

Conflicto conjurado.

BILBAO, 31.—Se ha celebrado una entrevista de las representaciones nombradas por la Asociación de Navieros y la Federación de Asociaciones de Marineros.

El resultado se esperaba con gran expectación; porque de esa entrevista surgiría el arreglo de las diferencias que entre armadores y marineros existe ó el conflicto, que afecta á tantos intereses.

Los representantes de los navieros entregaron á los representantes de los marineros unas bases, que, sin admitir íntegramente en todos

sus detalles las pretensiones de los marineros, se acercan mucho á ellas.

Los representantes de los marineros contestaron que estudiarían estas bases.

Se considera solucionado el conflicto, pues las diferencias entre lo que los marineros piden y lo que los navieros ofrecen son insignificantes.

La noticia ha causado gran júbilo.

El cañonero «Laya».

SANLUCAR, 31.—Ha llegado de Cádiz, de paso para Sevilla, el cañonero *Laya*, conduciendo al comandante general del apostadero, que fué cumplimentado por las autoridades de Marina.

El coronel Labrador.—El vapor «Buenos Aires».

CÁDIZ, 31.—El coronel de Artillería D. Juan Labrador se ha encargado de la Jefatura del ramo de Artillería del Arsenal de la Carraca. Ha zarpado para la Habana y Veracruz el trasatlántico *Buenos Aires* con 200 pasajeros y emigrantes.

Va á bordo la compañía de ópera de María Barrientos.

2 000 DESAPARECIDOS

Ciudades inundadas

RÍO JANEIRO, 31.—Un despacho del Estado de Bahía da cuenta de que las poblaciones de Cannaveiras, San Félix, Cachorra, Itabuna y Eages están totalmente inundadas.

Lo mismo ocurre á otras poblaciones del Estado de Pernambuco.

Han desaparecido más de 2.000 personas.

Los daños materiales son de enorme importancia.

Mejoras en Melilla

El acto recientemente realizado en Melilla con ocasión de la inauguración de la hermosa plaza de España tendrá dentro de breves días una continuación que, por circunstancias ocasionales, no pudo verificarse entonces.

El acuerdo tomado por la Junta de arbitrios en 27 de Agosto último para que se diese á la plaza de Tetuán el nombre del General Chacel, va á ser llevado á efecto, y la inauguración oficial tendrá lugar inmediatamente que se termine la construcción de la lápida conmemorativa que al efecto se mandó hacer.

EL MITIN DE MAÑANA

Contra la carestía del alumbrado

La Comisión organizadora del mitin que ha de celebrarse mañana en el teatro Español para protestar contra los abusos de las Compañías productoras de fluido eléctrico, ha publicado un energético manifiesto dirigido al público, en el que acusa de estos abusos á la negligencia de los de abajo y á la protección de los de arriba.

La convocatoria termina con los siguientes párrafos:

«Los amantes de Madrid, los que en este caso concreto representamos sus fuerzas, habiendo encontrado repugnante para nuestra conciencia tal estado de cosas, hemos creído necesario determinar el momento de la protesta, que vibrará en los corazones y en los labios de todos los hombres de bien, en un mitin público, que se celebrará en el teatro Español el domingo 1.º de Febrero, á las diez de su mañana.

Somos amantes del orden, y por este procedimiento queremos evitar que los odios se desborden morbosamente como se desbordaron, por ejemplo, en la heroica villa de Santander contra la Compañía abastecedora de aguas.

¡Madridenses! Por honor, por deber, por educación cívica, venid á formar en nuestras filas y abriéndole con vuestra presencia este primer acto de redención madrileña, de reivindicación de este pueblo paciente y generoso, cuyo corazón de oro trata de amonedar robustas legiones de logreros.

Al final del mitin se someterá á la aprobación de los reuñdos las conclusiones que han de presentarse al jefe del Gobierno.

Están invitados para hablar en el mitin don Pablo Iglesias, D. Roberto Castrovido, conde de Santa Engracia, D. Facundo Dorado, don Eduardo Barriobero y D. Enrique Trompeta, más los que designen las Sociedades organizadoras del mitin.

Madrid, 27 de Enero de 1914.—La Sociedad mercantil patronal.—La Casa del Pueblo.—El Centro de Hijos de Madrid.»

Luchando con los moros

DE MELILLA

Peticiones de los moros.

MELILLA, 31.—Algunas familias moras de las que huyeron al otro lado del Kert se han presentado á las autoridades españolas y se muestran arrepentidas de su conducta, por lo que piden se les permita reedificar las casas destruidas, contiguas á la posición de Izahafen.

El general Jordana ha accedido á las pretensiones de los indígenas, no sin imponerles condiciones, que ellos se han apresurado á aceptar.

Estas familias rifeñas se han establecido en la avanzadilla de Izahafen, y han pedido se retiren de allí nuestras fuerzas, encargándose ellos de vigilar el paso del río é impedir la incursión de los malhechores.

Las mismas pretensiones han formulado los de Beni-Urriagel.

El temporal y la correspondencia.—Carestía de alimentos.

MELILLA, 31.—De Málaga salieron los vapores *Vicente de la Roda* y *Sagunto*, conduciendo la correspondencia, detenida durante seis días.

El *Sagunto* es probable que tenga que buscar refugio en la cala de Tramontana, á causa del temporal, que persiste.

Esta persistencia del mal tiempo ha sido causa de que algunos artículos de primera necesidad alcancen precios muy elevados, como las patatas, que han llegado á venderse á dos reales el kilogramo.

El Raisuli predica la guerra santa.—¿Otro combate?

MELILLA, 31.—Por noticias recibidas de Tetuán se sabe que los rebeldes de aquella zona vuelven de nuevo á tomar la ofensiva.

El Raisuli está predicando otra vez la guerra santa.

Ultimamente se ha librado un combate, en el que los rebeldes fueron rechazados por los españoles.

Estos tuvieron un teniente y 15 soldados muertos.

DE TETUAN

Una emboscada y un herido.

TETUAN, 31.—Tres kilómetros antes de llegar á Tetuán, unos moros, que se hallaban emboscados en las proximidades de Malalién, hicieron una descarga al pasar el camión que hace el transporte de la correspondencia.

Entraron en éste los proyectiles, alcanzando al segundo teniente del regimiento de Wad-Ras D. José Cuadros Quirós, que regresaba de Ceuta, adonde llevó la bandera que había servido para que jurasen los soldados que aun no lo habían hecho.

El estado del herido es relativamente satisfactorio.

DE LA PENINSULA

Varias noticias.

ALGECIRAS, 31.—Como el temporal ha amainado, se han reanudado las faenas navieras.

En el vapor *Llorente* han llegado, como de costumbre, soldados y obreros que no encontraron trabajo en Ceuta.

En el tren correo han venido numerosos individuos de tropa de distintas Armas que, repuestos de su quebrantada salud, vuelven á África á incorporarse á sus puestos.

NOTICIAS OFICIALES DE MARRUECOS

Desde Tetuán participan que desde hace al gún tiempo la fracción de Beni Madan, vecina nuestra al otro lado del río Martín, próxima al mar, manifestaba deseo de ir á la plaza para presentarse al alto comisario.

Ayer se verificaron su presentación seis jefes de dicha fracción, representantes de seis poblados, manifestándole sus deseos de vivir en paz con España, y comprometiéndose á asegurar la tranquilidad en su territorio, poniéndose á nuestra disposición.

El general Marina aceptó sus ofrecimientos, prometiéndoles apoyo cuando lo necesiten, permiso para comprar y vender en Tetuán y río Martín y dejar que pasten sus ganados en la orilla izquierda del río, en terrenos que les pertenecen.

Estas presentaciones son buen síntoma, porque acusan cansancio del enemigo.

Desde Larache comunican que llegó el vapor *Canalejas*, desembarcando 332 soldados y 56 reclutas.

El Raisuli levantó su campamento de Aonzar, internándose en la montaña.

No ocurre novedad en el territorio.

Desde Melilla dicen que se ha desencadenado una tormenta acompañada de fortísimo temporal de lluvia y viento, de tal intensidad, que han quedado cortadas las líneas férreas á Nador. Todos los caminos están intransitables y muchas calles de la población convertidas en lagunas al extremo de que los 865 reclutas desembarcados del vapor *La Roda*, proceden-

tes de Málaga, han tenido que ser llevados á sus respectivos cuarteles y á Nador, en camiones-automóviles. Todos los servicios se hallan perturbados, teniéndose que vencer para realizar los más urgentes dificultades verdaderamente imposibles. De los barcos que anoche salieron de Málaga, sólo ha llegado el *La Roda*, que además de los reclutas que antes indicó, llevó correspondencia.

El *Sagunto* no pudo doblar el cabo de Tres Forcas no obstante sus esfuerzos para realizarlo, viéndose precisado á refugiarse en la cala de Tramontana, y como llevaba pasaje y 280 reclutas y no estaba bien provisto de víveres, según noticias que comunicó radiotelegráficamente, envió en su auxilio al *Lázaro* con raciones para dos días y con orden de llevar, á ser posible, el pasaje y los reclutas, lo cual efectuó, llegando á dicha plaza sin novedad y zarpando seguidamente para Málaga con correspondencia y pasajeros. El *Sagunto* quedó en Tramontana con reses que conducía, en espera de que el tiempo mejorase. El vapor *Virgen de Africa*, que envió ayer tarde al Peñón con cargamento de leña, tuvo que arribar á Melilla forzosamente.

NUMEROSAS VÍCTIMAS

Explosión en una mina

DORTMUND, 30.—En la mina de Achenbach se ha producido una explosión en la tercera galería, resultando 22 muertos y 17 heridos.

Los Reyes en Sevilla

De paseo.—Los Soberanos, aclamados.

SEVILLA, 31.—Los Reyes con el príncipe de Battenberg salieron en automóvil, dirigiéndose por la ronda á la carretera de Alcalá del Río, hasta llegar al puente de barcas.

Allí descendieron á pie por la carretera.

Regresaron á Sevilla después, marchando al paseo de las Delicias, donde llegaron hasta sus palmeras.

Durante el trayecto fueron entregados á los Reyes muchos memoriales.

Los infantes pasearon por los jardines del Alcázar, acompañados de su aya.

Durante todo el día ha habido muchos grupos estacionados frente al Alcázar para ver salir y entrar á los Reyes.

La jornada regia será breve.—Partidos de polo.

SEVILLA, 31.—Se confirma la noticia de que la jornada regia será breve, pues el Rey ha manifestado que el 12 de Febrero se celebrará en Madrid una importante partida de polo entre la Sociedad Club-Polo, de Londres, y Real Club-Polo, de Madrid, en el campo de El Pardo, y que se propone asistir.

También aquí, en Sevilla, se jugarán algunos partidos, á los que vendrán á tomar parte varios jugadores ingleses, uno solo de los cuales trae cuarenta y cinco caballos.

POR ESOS MARES

Cincuenta ahogados

Un abordaje.

PARÍS, 31.—El vapor *Monroe*, que se dirigió de Norfolk á Nueva York, fué abordado á la una y media de la madrugada última á la altura de Oglislan, por el vapor *Nantucket*, y se fué á pique algunas horas más tarde cerca del faro del cuartel de invierno.

Los efectos del choque fueron muy rápidos. El *Monroe* quedó partido en dos y el hundimiento fué inmediato.

Al ocurrir el choque casi todos los pasajeros dormían.

Muchos de ellos, dándose cuenta de la catástrofe, corrieron desnudos hacia la cubierta del buque.

Al ver que éste se hundía, algunos se arrojaron al mar.

Son indescriptibles las escenas trágicas que se sucedieron en aquellos instantes de angustia.

Los muertos á consecuencia de la catástrofe son: 23 pasajeros y 24 tripulantes, según las últimas referencias.

Han sido salvados 31 pasajeros y 55 hombres de la tripulación.

El buque que chocó con el *Monroe* es el *Nantuket*.

Inmediatamente después de ocurrido el choque llamó, por medio de la telegrafía sin hilos, en demanda de socorro.

Pérdida de un submarino.

Comunican de Flessingue (Holar da) que el submarino *Número 5* se ha hundido en aquel puerto.

Ha perecido un marinero.

De Barcelona

Los tejedores.—Por los desheredados de la fortuna.—Jura de banderas.

BARCELONA, 31.—Los tejedores mecánicos de Terelló, Ripoll y otras poblaciones, y los de la cuenca del Ter, han dirigido una comunicación al gobernador pidiendo se ponga en vigor el Real decreto de Agosto último, en el que se señala la jornada de diez horas y el 10 por 100 que corresponde á los obreros que hacen su trabajo á destajo.

Dicen que de no recibir en plazo breve una contestación satisfactoria, se declararán en huelga.

Comunican de San Felú de Guixols que la Junta local de Protección á la infancia ha dispuesto, de conformidad con la Junta del Patronato del legado del patricio Surís, organizar en el Asilo del mismo nombre una cocina para dar comidas á los vecinos y transeúntes pobres.

La cocina empezará á funcionar á primeros de Febrero próximo.

Se les darán dos raciones diarias á todos los pobres que se presenten en el Asilo.

Los de la localidad se presentarán en la Secretaría para inscribirse.

A los transeúntes se les socorrerá durante tres días.

En vista de esto, desde 1.º de Febrero queda prohibida la mendicidad en aquel término municipal.

Ascenden á unos 521 los reclutas de cuota de esta Comandancia de Artillería que jurarán la bandera el próximo domingo en el patio del cuartel.

Los demás individuos de cuota, que son unos 200, como no poseen aún la instrucción militar necesaria, harán la jura á primeros de Marzo, con los demás individuos del cupo.

Desaparición misteriosa.—Muerto de hambre.—Batidas de la Policía.

BARCELONA, 31.—El gobernador recibió ayer una denuncia, en la que un conocido matemático que vive separado de su mujer le manifestaba que había desaparecido una hija suya de once años que vivía con él.

Según rumor público, esta niña se encuentra con su madre, que la recogió en vista de los malos tratos que la daba su padre, el matemático.

El Juzgado instruye diligencias.

Esta madrugada fué hallado junto al mercado de San Antonio el cadáver de un hombre vestido pobremente.

De los reconocimientos practicados resultó que el pobre hombre había perecido de hambre. El cadáver no ha sido identificado.

Continúan las batidas contra la gente maleante, especialmente los extranjeros.

Hoy han sido detenidos dos sujetos al descender de un tren de Francia, resultando ser apaches franceses, ambos tatuados.

Los dos han ingresado en la Cárcel.

Nuevos cónsules

Se ha concedido el *regium exequátur* á los señores:

D. Antonio V. Lomeli, cónsul general de Méjico en Barcelona; D. Adolfo M. Asasi, cónsul de Méjico en Bilbao; D. Fernando Gasusen, cónsul general de Francia en Barcelona; don Bartolomé Soler, vicecónsul de Uruguay en Mataró; D. Juan G. Rocafort, vicecónsul de la Argentina en Marín; D. Joaquín García Conde, cónsul de Méjico en Cádiz; D. Salvador Martínez de Alva, cónsul de Méjico en La Coruña; D. César G. Torres, cónsul de Méjico en Sevilla; D. José de la Cruz Bendibur, cónsul de Panamá en Barcelona; D. Benedicto Salazar, vicecónsul de Panamá en Bilbao; D. Carlos Bailey Hurst, cónsul general de los Estados Unidos en Barcelona, y D. Paulo H. Foster, cónsul de los Estados Unidos en Jerez de la Frontera.

La revolución en Méjico

Sangriento combate.—Los muertos.

NEUVA YORK, 31.—Un mensaje de Matamoros, cuartel general de los constitucionalistas, anuncia que los revolucionarios han entablado un combate con las tropas federales en Concepción del Oro (Zacatecas).

Han sido muertos ó ejecutados inmediatamente después de la batalla 400 soldados federales. Los revolucionarios han tenido siete muertos y 60 heridos.

Las complicaciones internacionales.

NEUVA YORK, 31.—El presidente de los Estados Unidos se ha mostrado muy contrario á lo que la relación establecida entre la cuestión japonesa y los asuntos mejicanos.

El rumor según el cual los japoneses han suministrado armas al presidente Huerta se remonta á hace varios meses, y, además, el Gobierno del Japón no podrá en ningún caso ser responsable de ello.

Otra señalando las cantidades que las Compañías navieras extranjeras han de satisfacer en el año actual por la patente necesaria para de dicarse al transporte de emigrantes.

Otra prorrogando por todo el mes de Febrero próximo el plazo que la ley concede para efectuar los saneamientos de terrenos invadidos por gérmenes de langosta en las provincias en que exista.

Política extranjera

Consejo de ministros en Roma.

ROMA, 31.—Los ministros se han reunido en Consejo.

Han tratado de asuntos financieros y de la cuestión de Libia.

El ministro de Hacienda ha leído el informe que presentará a la Cámara de diputados en cuanto ésta reanude sus sesiones.

Los gastos previstos ascienden a mil millones, afectos principalmente a la Marina de guerra.

Las medidas a que se habrá de recurrir para atender a los aumentos de gastos consistirán en nuevos impuestos sobre los cinematógrafos, los automóviles de gran potencia y los grandes negocios.

Créese que por esos medios se conseguirá una recaudación de ochenta a noventa millones.

El Parlamento francés.—Un incidente.

PARÍS, 31.—En la Cámara de los Diputados se ha comenzado la discusión sobre el proyecto de crédito de dos millones de francos para concurrir Francia a la Exposición internacional de San Francisco de California.

En el curso de un debate se ha promovido un incidente entre el ministro de Trabajos públicos, Fernando David, y el diputado Pechadre.

Este último estimó que la actitud del ministro era dudosa y que sus explicaciones eran pueriles.

Entonces el ministro amenazó a Pechadre con arreglar la cuestión en otro terreno.

En el Senado han terminado las interpellaciones sobre aeronáutica militar, aprobándose por aclamación una orden del día presentada por el Sr. Raymond, y aceptada por el Gobierno, lamentándose de los vicios de organización de la aeronáutica, y confiando en el ministro para realizar las reformas necesarias.

—No tengo suelto; otro día te daré—añadió el marido.

—Deme osté, aunque sea prata, que le voy a decir la buenaventura.

Al oír estas palabras, nuestro hombre tuvo unar epentina inspiración; sacó una peseta del bolsillo del chaleco, y con asombro de su esposa, se la dió a la gitana diciendo:

—Toma, buena pieza. Vamos a ver si tu ciencia rutinaria llega a alcanzar lo que no ha podido conseguir la ciencia verdadera.

—Deme osté la mano, resalao—dijo la gitana, guiando la peseta—, que va osté a oír de mi boquita toas las cosas buenas que un *Diyé* (2) tiene reservás pa osté y ese cachito e cielo que le acompaña.

Doña Rita hizo un mohín de disgusto. La gitana, sin hacer caso de ella, cogió la mano del tendero, la examinó un poco por la palma, y levantando orgullosa la cabeza, continuó de esta manera:

—Tienes una mano, chavocito, en la que se pue leer como en un libro; y tantas y tan buenas son las cosas que aquí se ven escritas, que bien pones arriar a la probe gitánilla otra *beata* (3) si quies que se me aclaren los *sacais* (4) y te puea descifrar lo que te espera.

Entusiasmado el tendero por las significativas palabras de la gitana, volvió a meter en el bolsillo la mano que libre le quedaba y dióle otra peseta.

Doña Rita tragaba saliva y se hacía fuertemente aire con su abanico.

—Sigue y no te detengas—dijo impaciente D. Celedonio.

—Por la gloria e mi mare y los cuatro *churumbelos* que me aguardan, que pueas estar orgulloso con tu suerte. ¿Ves esa raya jonda, que casi coge toa la parte que mira hacia el deo gordo? Pues esa me está diciendo que el bien y la fortuna caen sobre tu casa, como una bendición del cielo; que tés en sus cofres muchas *jaras* (5) ganás muy honramente, por supuesto, y que esa jembra salerosa que me escucha tié erretas las entrañitas por el fuego a los quereles que abillela por ti.

Doña Rita, que entonces se ocupaba en arreglar el vestido de una niña y ponerle el sombrero, no pudo más y le dijo a su marido:

—Vamos, Celedonio; deja ya a esa majadera que te está sacando los cuartos en tonto, y no hagas más el ridículo; que se están riendiendo muchos chicos.

—Cállate, mujer, que hasta ahora va acertando en lo que me dice; muchacha, sigue.

—¿Pues, ves—dijo la gitana—esa rayita que apenas se *diquela* (6), y que está muy cerca de la otra? Pues esa significa que jacia dentro pueas *ec ho*, y junto al lao mesmo de ese corazón, que debe ser de azúcar ó alfajor, te agita y se revuelve una cosa que te aflige, una penita que te mata, un deseo que quisieras alcanzar.

—¿Y no podré conseguirlo?

—Eso, hijo, yo no lo *chanelo* (7). Si esa raya se juntase con la otra, desde ahora te diría que sí; pero le falta una majita.

—Sigue y concluye de una vez.

—¡Válgame la Soledad!

—¿Qué has visto? Habla; di.

—No, chavoncito mío; que la lengua se trabuca y voy a necesitar mucha miel y mucha tila pa que se suelte.

—Toma ese duro y acaba de una vez.

—Benditos sean los mozas que saben j'acer las cosas e *mistó* (8), porque aquí *diquelo* (1) un niño.

Al oír estas palabras D. Celedonio recibió tal impresión de alegría, que hasta quiso abrazar a la gitana, con escándalo de su esposa, y ambos exclamaron:

—¡Un niño! ¿Has dicho un niño?

—Un querubín, *rubio como el oro y blanco como la leche*, pero con las entrañas de fierro y el corazón de piedra... Y adios, que me voy, que necesito darle aire a mis *pinreles* (10).

La gitana se escabulló entre la gente, y Don Celedonio quedó sumido en la meditación más profunda. Pocos momentos después, y sin decirse una sola palabra, los consortes emprendieron el camino de su casa.

José IVAS PÉREZ
Capellán mayor retir. do.

Revista de comisario

La revista de Comisario del próximo mes de Febrero la pasarán las clases militares que no forman un Cuerpo, residentes en esta Corte, en el orden que expresan a continuación:

Los señores jefes y oficiales de plantilla no pertenecientes a Cuerpo y los pensionistas de las cruces de San Fernando y San Hermenegildo, los días 1 y 2, y horas de tres a cinco de la tarde, ante el comisario de Guerra D. Jesús Martín de Diego, en la Costanilla de los Angeles, núm. 1 (Comisaría de Transportes). Los jefes el día 1 y los oficiales el 2.

- (2) Dios.
- (3) Peseta.
- (4) Ojos.
- (5) Onzas.
- (6) Ve.
- (7) Comprendo.
- (8) Buena.
- (9) Veo.
- (10) Pies.

(1) Hijos.

Los jefes y oficiales de reemplazo, transeuntes y con licencia de todos los Cuerpos del Ejército, los días 1 y 2, de tres a cinco de la tarde, ante el comisario de Guerra D. Emilio Chacón Morera, y en el mismo local que los anteriores; los jefes el día 1 y los oficiales el 2.

Las partidas sueltas é individuos de tropa transeuntes, el día 2 y horas de las tres a cinco de la tarde, ante el comisario D. Emilio Chacón Morera, y en el propio local que los anteriores.

La zona reclutamiento de Madrid, núm. 1, y el primer Depósito Caballería reserva, número 1, la pasarán el día 1.º, a las doce de la mañana, respectivamente.

Los retirados por Guerra, con arreglo a las leyes de 8 de Enero y 6 de Febrero de 1902, la pasarán los días 1.º, de tres a cinco de la tarde, en la Costanilla de los Angeles, núm. 1.

Los Depósitos de reserva de Ingenieros y Artillería, el día 1.º, a las once y diez y seis, respectivamente.

Información de Marina

Cuerpo general.

Embarca en el cañonero Vasco Núñez de Balboa el alférez de navío D. José María Sánchez Ferragut.

Embarca en el *Lauria* el alférez de navío D. José María Tamayo.

Infantería de Marina.

Dispone que el capitán de la Escala de reserva D. Francisco Travadel pase agregado a la Comandancia de Marina de Tarragona.

Pasa agregado a la Comandancia de Marina de El Ferrol el capitán de la Escala de reserva D. José Cerdido.

Maquinistas.

Embarca en el *Pelayo* el maquinista mayor de primera clase D. Antonio Pedrero.

Se destina a la jefatura de Armamentos del arsenal de Cartagena al maquinista mayor de primera D. Fulgencio Ros.

Pasa al arsenal de El Ferrol a practicar la montura de máquinas el primer maquinista D. Baldomero Ribó.

Condestables.

Asigna a la Comisión inspectora del arsenal de El Ferrol, para embarcar en el acorazado *Alfonso XIII*, al segundo condestable don Pablo Castro.

Contramaestros.

Ha sido nombrado el tercer contramaestre, alférez de navío graduado D. Hilario Mesa, ayudante interino del distrito de San Carlos de la Rápita, y ayudante interino del distrito de Villaviciosa, al de igual clase D. Juan Ramonde.

Nombrando al segundo contramaestre, alférez de navío graduado D. Antonio Bartol, ayudante interino de la Comandancia de Marina de Bilbao.

Venta de un torpedero.

Se ha resuelto la venta del torpedero número 44, ordenándose al efecto la formación del oportuno expediente.

Limpieza de fondos.

Habiéndose propuesto la reducción del plazo reglamentario para limpiar los fondos de los torpederos, se ha dispuesto que por el reconocimiento del estado de los fondos de los torpederos 1 al 5, en su próxima entrada en dique, por los jefes de los ramos de Ingenieros de los arsenales se informe desde el punto de vista de la conservación del material acerca de la conveniencia de variar el plazo de cuatro meses para la limpieza de los fondos de estos buques actualmente reglamentaria, y en lo relativo al estado de limpieza, por cuanto afecta a la economía ó velocidad de las navegaciones, que por la autoridad que corresponda se decida en cada una la conveniencia de verificar limpiezas sin haber terminado el referido plazo, según la índole del servicio que se ordene y estado en que se encuentren los fondos.

Los conflictos del trabajo

En Bilbao.

BILBAO, 31.—Se ha celebrado una entrevista entre las representaciones de la Asociación de navieros y de la Federación de marinos civiles, en el cual figuran todas las Asociaciones del personal de la Marina mercante española.

Los navieros entregaron a los representantes de los marinos unas bases que, sin admitir íntegramente en todos sus detalles las pretensiones de la oficialidad, se acercan mucho a la totalidad de sus aspiraciones.

Los representantes de los segundos contestaron que someterían pasado mañana las bases al conocimiento del Comité de la Federación.

En Béjar.

BÉJAR, 31.—Se ha reunido la Junta magna de las fuerzas vivas de la ciudad para resolver la huelga.

Asistieron 50 representantes.

Tras larga discusión se acordó nombrar una Comisión que gestione entre patronos y obreros el que entren al trabajo estos últimos, al par que empiecen las negociaciones para la renovación de contratos.

Las familias de los obreros se encuentran en la más espantosa miseria.

En Castellón.

CASTELLÓN, 31.—La huelga de aserradores

mecánicos continúa sin resolverse por negarse los patronos a aceptar la base cuarta, referente a los esquirolas.

Las Sociedades obreras han acordado socorrer en metálico a los huelguistas.

El domingo se celebrará un mitin de protesta contra la conducta de los patronos.

INFORMACION DE GUERRA

Varias noticias.

Se concede licencia para contraer matrimonio a los capitanes D. José Morales y D. Angel González, y segundo teniente (E. R.) D. Valentín Tabares, todos del Arma de Infantería; al segundo de Caballería D. Diego Lorenzo Morgado, y al primero de dicha Arma D. Carlos Aranguren Roldán.

Se le declara apto para el ascenso al coronel de Caballería D. José García Siñeris.

Se concede la anual de efectividad a los capitanes de Ingenieros D. Diego Fernández y D. Carlos Requena.

Se nombra profesor de la Academia de Artillería al comandante D. Ismael Warleta, en comisión en la misma.

Se nombra delegado de la Comisión mixta de Valencia al comandante de Infantería don Joaquín Montojo, y vocal de la de Valladolid al médico mayor D. Juan del Río.

Se concede el retiro al comisario de Guerra de primera clase D. Jaime López de Varó.

Mañana publicará el *Diario Oficial* el destino de dos médicos mayores de Sanidad Militar.

En Valladolid ha fallecido el general de brigada de la sección de brigada D. José Naneiti Bocalán.

Español estatado

PARÍS, 31.—Los periódicos refieren la estafa de que ha sido víctima un propietario español residente en ésta, llamado D. Vicente Monteaigua.

Este entregó a un corredor de alhajas una cantidad de éstas, valuada en 30.000 francos, que un tercero le había confiado a él para gestionar su venta en favorables condiciones.

El corredor vendió, efectivamente, las joyas, y al parecer muy ventajosamente; pero en vez de entregar el dinero, se fugó con él a la Costa Azul, jugando en un casino todo el importe de la operación, y perdiéndolo.

El Sr. Monteaigua formuló denuncia criminal contra el corredor, que en virtud de órdenes telegráficas ha sido detenido y ha confesado su delito.

Noticias de espectáculos

Gran Teatro.

Pasado mañana lunes, con motivo de la festividad del día, se darán en este teatro las siguientes funciones:

- 1.º A las cuatro y cuarto, sencilla, la opereta nueva de gran éxito *Galope de amor*, con lujo decorado y vestuario.
- 2.º A las cinco y media, en sección triple, a precios dobles, la zarzuela en dos actos *Marina*, que tan extraordinario triunfo proporcionó a sus intérpretes Julia Campos, el señor Jardón y el barítono Marín, y la popular revista de gran espectáculo *El país de las Hadas*, con escenas y números nuevos.
- A las nueve y cuarto, *Galope de amor*; a las diez y cuarto, *El país de las Hadas*, y a las once y media, *Galope de amor*, en la que notablemente se distinguen Luisa Rodríguez, Julia Campos y Blanquita Pozas, que tan grandes simpatías ha conquistado en el público, y el tenor cómico Rafael Díaz.

Lara.

El lunes próximo, 15 de moda de la temporada, en la sección de las seis y media de la tarde y diez y media de la noche se representará la extraordinariamente aplaudida comedia nueva en dos actos titulada *En familia*, gran éxito de la temporada. En este día se celebrará el beneficio de la notable artista Mary Bruni, que para cumplir compromisos contraídos se despedirá del público de Madrid, que tanto la ha favorecido con sus aplausos. En obsequio a la beneficiada, la señorita Moneró cantará este día, en uno de los intermedios, un número del escogido repertorio de Mary Bruni.

IMPORTANTE AGRAVACION

La salud del Papa

PARÍS, 31.—Telegrafían de Roma que la mejoría que se inició en el estado del Pontífice ha desaparecido repentinamente, y que Su Santidad ha sufrido una importante agravación en su enfermedad.

REUNION DEL PLENO

Cámara de la Industria

Entre otros acuerdos adoptados en la última sesión celebrada por el Pleno de esta Corporación, figuran los siguientes:

Aprobar el informe emitido por la Mesa respecto a la celebración en Madrid, en el próximo otoño, de una Exposición internacional.

Establecer una Escuela de aprendices con enseñanzas prácticas de Gramática, Aritmética, Geometría, Dibujo y Caligrafía para obreros industriales.

Cooperar a las gestiones que lleva a cabo la Dirección de Comercio para la concurrencia de España a la Exposición nacional de Panamá y designar a los individuos que han de formar parte de la Comisión mixta que ha de estudiar los productos en que está interesada nuestra exportación y que han de servir de base para la negociación de un Tratado de comercio con Francia.

Sucesos

Atraco.

Juana Martín Canonge, de catorce años, hallábase esta mañana a la puerta de su casa, calle del Amparo, núm. 67, patio, y de pronto se la acercaron un sujeto llamado Vicente García (a) El Loco y otro que lleva por nombre el de Esteban, los cuales, mientras uno la emprendió a golpes con la muchacha, otro la quitaba un portamonedas con 20 pesetas. Esteban se dió a la fuga; pero «El Loco», que por muchos datos debe ser de verdad, fué a purgar su locura a un calabozo del Juzgado de guardia.

Caída.

En la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa fué asistido Francisco Maestre Gómez de fractura de la rótula del lado izquierdo, que se produjo al caerse en la plaza del Progreso.

De la escalera al suelo.

José Peña, con domicilio en la calle de Ruiz, núm. 17, dependiente de comercio en la calle de Alcalá, se cayó de una escalera de mano, produciéndose contusiones en la cabeza, que le fueron curadas en la Casa de Socorro del distrito del Centro.

¡Esas madres!

El niño de dos años Manuel Pastor Hinojosa cayó a un brasero, produciéndose quemaduras graves en la cara y las manos, de las que fué asistido en la Casa de Socorro del distrito del Centro.

El hecho ocurrió en la calle del Horno de la Mata, núm. 3.

Noticias generales

Siguiendo la costumbre de años anteriores, en el Real Dispensario Antituberculoso María Cristina, de Madrid (Goya, 40), dará el doctor Verdes Montenegro un curso de «Diagnóstico precoz de la tuberculosis pulmonar y tratamientos modernos de esta afección».

Podrán asistir al curso los médicos y alumnos de último año de Medicina que lo deseen, enviando su adhesión al señor administrador del Dispensario.

El curso durará desde el 10 de Febrero al 10 de Marzo. Las lecciones serán a las cinco de la tarde, y los alumnos practicarán por sí todas las operaciones de reconocimiento, laboratorio y práctica de la tuberculosis, bajo la dirección de los encargados de estos servicios.

Veronés -- Fotógrafo

San Bernardo, 52.-Madrid

Tres retratos artísticos: 3 pesetas

Espectáculos para mañana

- AEAL.—A las 5 Los Hugonotes.
- PRINCESA.—A las 5 1/2 La malquerida.—La virgen del mar.
- SPANOL.—A las 9 1/2 Los leales.
- A las 4 1/2 Los leales.
- COMEDIA.—A las 9 3/4 (moda) El orgullo de Albacete.
- A las 5 El orgullo de Albacete.
- LARA.—A las 4 1/2 La cacañosa.—En familia, Mary Bruni.
- A las 9 1/2. La de los ojos de cielo, Mary Bruni.
- A las 11 1/2, En familia.—Mary Bruni.
- PRICE. Compañía Sagi Barba.—A las 9, El juramento.
- A las 4 1/2. Bohemios.—Los Cadetes de la reina.—El guitarrico.
- APOLO.—A las 4 (doble) La vuelta al mundo.
- A las 6 1/4 (doble) ¿Quo Vadis?—Palermo Chévalo en el jardín misterioso.
- A las 9 1/4 (doble) El género infimo, Palermo Chévalo en el jardín misterioso.
- A las 11 3/4 (doble) ¿Quo Vadis? Palermo Chévalo en el jardín misterioso.
- COMICO.—A las 4 El gran democrata.
- A las 5 La canción de la farandule.
- A las 6 (doble) La gitana.—El gran democrata.
- A las 10 1/4 La piedra azul.
- A las 11 1/2 El gran democrata.
- ESLAVA.—A las 3 1/2 Las píldoras de Hércules y la Goya con su repertorio y estreno de nuevas canciones.
- A las 6 Juan Segundo y la Goya con su repertorio.
- A las 10 Los píldoras de Hércules.
- MARTIN.—A las 6 Farsa real.—El debut de la chica.
- A las 10 Farsa real.
- A las 11 La hija del guarda.

Imp. Pizarro, 15, bajo, Madrid.—Tel. 3.444.

Usad para escribir limpio la máquina "YOST".—No tiene cinta.
Enseñanza de mecanografía. - Exposición y venta. - 4, Barquillo, 4.

